

DES PROBLEMES DANS L'AVENIR

1 Rois 14:1-20

LEÇON 294 – Cour des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE : "Car il n'y a rien de caché, qui ne doive être découvert, ni de secret, qui ne doive être connu" (Matthieu 10:26).

Les Péchés De Jéroboam

Certains personnages bibliques sont connus pour leur foi, d'autres pour leur patience, d'autres encore pour leurs exploits. Mais d'autres sont connus ou retenus pour leurs erreurs et échecs. On se souviendra toujours de Jéroboam et de son nom qui s'y attache par cinq mots: "Celui qui fit pécher Israël". Ces mots concernant Jéroboam sont répétés dix-neuf fois dans la Bible. Que c'est triste de prononcer ces mots à propos de quelqu'un qui devrait être un fidèle leader du peuple de Dieu ! Nous nous rappelons que c'était Jéroboam qui fit les deux veaux d'or, leur offrit des sacrifices, et dit au peuple que c'était inutile pour lui de se rendre à Jérusalem pour adorer ; ainsi, eux aussi adorèrent les veaux d'or.

Ce n'était pas seulement le peuple d'Israël qui était affecté par les péchés de cet méchant homme, mais sa propre famille aussi en avait souffert. Rappelons-nous toujours que la vie que nous menons influence la vie de toute personne avec qui nous sommes en contact. "En effet, nul de nous ne vit pour lui-même, et nul ne meurt pour lui-même" (Romains 14:7). Nous lisons dans la Bible: "L'enfant laisse déjà voir par ses actions si sa conduite sera pure et droite" (Proverbes 20:11).

Cherchant Conseil

Maintenant, nous voyons le fils de Jéroboam tomber malade. Alors, Jéroboam fit déguiser sa femme et l'envoya vers le prophète Achija à Silo pour s'informer si l'enfant serait guéri ou non. Avec beaucoup de présents, ce qui était de coutume quand on allait consulter un prophète, la mère inquiète commença son voyage vers l'homme de Dieu. Le prophète de Dieu était aveugle ; il n'aurait donc pas été nécessaire à la femme de Jéroboam de se déguiser; mais ses yeux spirituels étaient perçants. Il pouvait même détecter les pas feutrés de cette femme. Les "oreilles" de son cœur aussi n'étaient pas dures d'entendement, car la voix de Dieu avait parlé, lui disant qu'elle arrivait, et l'instruisit sur ce qu'il devait lui dire.

Un Révélateur De Secrets

Souvent, Dieu révèle des secrets ou des choses cachées à Son peuple. Deux jeunes garçons entrèrent une fois dans une maison et volèrent de l'argent, sachant que la famille assistait à un culte à l'église. Quand la famille rentra et découvrit qu'elle avait été volée, la mère dit immédiatement qu'elle connaissait les auteurs. Le jour suivant, les agents de Police se rapprochèrent des garçons et exigèrent d'eux une confession. Lorsqu'ils furent emmenés devant les gens à qui ils avaient fait du tort, les garçons désirèrent connaître pourquoi ils avaient été soupçonnés. La mère dit aux garçons que Dieu, dans les Cieux, lui avait révélé les coupables. Et elle leur dit qu'ils doivent toujours se rappeler que Dieu voit tout ce qu'ils font et qu'Il a un moyen par lequel il révèle ces choses aux Siens. "En vérité, votre Dieu est le Dieu des dieux et le Seigneur des rois, et il révèle les secrets" (Daniel 2 :47).

La femme de Jéroboam n'avait pas besoin de se présenter – en effet, elle n'eut même l'occasion de parler. Ce fut seulement le prophète de Dieu qui parla, et la réprimanda rudement pour son déguisement. Le manteau de prétention peut tromper le monde; certains peuvent même sembler "se tirer d'affaire sans peine" avec "hypocrisie" en matière de religion. D'autres peuvent sembler se tirer d'affaire, sans peine avec leur Pasteur ou leur Ministre en leur envoyant des présents ou en prétendant être ce qu'ils ne sont pas ; mais Dieu, dans les Cieux, voit tout, et le mettra à nu un jour.

Comme c'est insensé de penser qu'un léger costume ne pouvait pas être percé par les yeux de l'homme de Dieu! Un vrai enfant de Dieu n'a rien à cacher ou à couvrir. Sa vie est un livre ouvert, lu et connu de tous les hommes (2 Corinthiens 3:2). Il n'a jamais peur ou honte de faire face à un autre Chrétien ou à un pécheur.

Le Message D'Achija

Achija dit à la femme de Jéroboam qu'il avait des "choses dures" pour elle, ou en d'autres termes, un message très triste. Il lui dit de retourner dire à son mari que le Seigneur Dieu d'Israël avait dit que, puisque lui, le roi du peuple, n'avait pas gardé les commandements du Seigneur, mais avait mal agi en faisant d'autres dieux et tournant dos au Seigneur, Il ferait venir le malheur sur sa maison. Même leurs morts ne seraient pas ensevelis. Ceux qui mourront dans la ville seront dévorés par les chiens; et ceux qui mourront dans les champs seront mangés par les oiseaux. Et il dit: "Et toi, lève-toi, va dans ta maison. Dès que tes pieds entreront dans la ville, l'enfant mourra". Telle fut la réponse!

Quant au peuple d'Israël, il serait arraché du bon pays, dit Achija, et serait dispersé au loin. Et avec un verdict très triste il acheva sa prophétie: "Il (l'Eternel) livrera Israël à cause des péchés que Jéroboam a commis et qu'il a fait commettre à Israël".

La Parole De Dieu Accomplie

Certainement, cette mère aurait repris le chemin de la maison avec un cœur très lourd. Son fils Abija devait mourir, et les membres de sa famille devaient aussi mourir, sans être ensevelis. Comme elle franchissait le seuil de la maison, son fils mourut. Néanmoins, ce fils était le seul de toute la maison de Jéroboam qui ait mérité un sépulcre, parce qu'en lui était trouvé quelque chose de bon envers le Seigneur Dieu. Nous avons lu que durant le règne du roi Asa toute la maison de Jéroboam fut anéantie et "il n'en laissa échapper personne et il détruisit tout ce qui respirait, selon la parole que l'Eternel avait dite par son serviteur Achija de Silo" (1 Rois 15:29).

Nous savons tous que les enfants d'Israël, les Juifs, étaient dispersés dans le monde entier. La Parole de Dieu s'accomplit toujours, et le péché ne restera jamais impuni.

QUESTIONS

1. Quelle position occupait Jéroboam en son temps?
2. Pourquoi Jéroboam envoya-t-il sa femme vers le prophète?
3. Comment Achija sut-il que la femme de Jéroboam venait le voir?
4. Quelle comparaison peut-on faire entre Jéroboam et David ?
5. Raconte brièvement le verdict prononcé sur la maison de Jéroboam et sur Israël.
6. Qu'arriva-t-il au fils malade de Jéroboam?
7. Pourquoi ce fils fut-il enseveli?
8. Parle d'autres personnes dans la Bible qui ont essayé de couvrir le péché.